
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Stadtvertretung der St adt Barth 

SV/B/015/2009-14 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 28.10.2010 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind:  
 

Stadtpräsident 
Leistner, Dirk ab TOP 12 

Stadtvertreter(in) 
Branse, Ernst  
Christoffer, Ute  
Flechsig, Ingeborg  
Friedrich, Holger  
Fritzsche, Hans-Jürgen  
Galepp, Mario  
Glewa, Martin  
Hermstedt, Peter  
Kaufhold, Erich  
Klein, Kerstin  
Kroll, Peter  
Leesch, Christine  
Maak, Martin ab 18:36 Uhr 
Schröter, Frank bis 20:40 Uhr 
Schubert, Jörg  
Vanselow, Anne bis TOP 13 
Wiegand, Lothar  

Mitglied Seniorenbeirat 
Hübner, Heide-Marlen  

Geschäftsführer 
Stadtwerke Barth GmbH  

Vertreter der Verwaltung 
Hellwig, Friedrich-Carl  
Kerth, Stefan Dr. ab TOP 12 
Kubitz, Manfred  
Mews, Heyko  
Weidenmüller, Bernd  
Zierk, Silvia  

Entschuldigt fehlen:  

Stadtvertreter(in) 
Löttge, Mathias  
Meinert, Petra  
Schröter, Peter  
 
Gäste: 30 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil  

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung  
 4. Bericht des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Hauptaus-

schusses und über wichtige Angelegenheiten der Stadt 
 

 5. Einwohnerfragestunde  
 6. Bericht des Sanierungsträgers zur Sanierung Altstadt / Hafen 

Barth 
 

 7. Bericht des Bürgermeisters zum Stand der Vorbereitung: Doppik  
 8. Prüfung der Möglichkeit einer ganzjährigen öffentli-

chen/touristischen Nutzung des Dammtores 
-/B/528/2010 

 9. Nachbesetzung in verschiedenen Gremien HA-AL/B/518/2010 
 10. 2. Änderungssatzung der Hauptsatzung der Stadt Barth HA-AL/B/519/2010 
 11. Anfragen und Mitteilungen  

Nicht öffentlicher Teil  

 12. Vergabe von Bauleistungen für die Kita "Wirbelwind" der Stadt 
Barth 

 

 
12.1. 

Beschluss des Hauptausschusses der Stadt Barth zur Vergabe 
Heizung, Sanitär und Technische Anlagen in Außenanlagen der 
Kita "Wirbelwind" 

BA-BvH/B/523/2010 

 
12.2. 

Beschluss des Hauptausschusses der Stadt Barth zur Vergabe 
Elektroinstallation, Stark- und Schwachstrom der Kita "Wirbel-
wind" 

BA-BvH/B/524/2010 

 13. Verkauf der städtischen Flächen auf dem Firmengelände Bossow 
Am Osthafen 

BA-StS/B/498/2010/1 

 14. Wechsel der Umlegungsgeschäftsstelle BÜ-L/B/521/2010 

Öffentlicher Teil  

 15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  
 16. Schließung der Sitzung  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil  

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsm äßigkeit der Ladung, der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit 

 Der stellv. Stadtpräsident Herr Kaufhold eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsge-
mäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest und entschuldigt Herrn 
Leistner und Herrn Dr. Kerth, die beim Gemeindekirchenrat sind. 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Herr Friedrich stellt den Antrag, den gemeinsamen Antrag aller Fraktionen und Einzel-

bewerber „Prüfung der Möglichkeit einer ganzjährigen Öffentlichen/touristischen Nutzung 
des Dammtores“ neu auf die Tagesordnung zu setzen. 
 
Herr Kaufhold lässt über die beantragte Änderung abstimmen. 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt den Tagesordnungspunkt „Prüfung der Möglichkeit einer 
ganzjährigen Öffentlichen/touristischen Nutzung des Dammtores“ neu als Punkt 8 auf 
die Tagesordnung zu setzen. 
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Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt die gesamte Tagesordnung. 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangeg angenen Sitzung 
 Herr Kaufhold lässt über das Protokoll der Stadtvertretersitzung vom 16.09.2010 ab-

stimmen. 
 Beschluss:  

Die Stadtvertretung beschließt das Protokoll vom 16.09.2010. 
 Abstimmungsergebnis:  

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

zu 4 Bericht des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Hauptausschusses und über 
wichtige Angelegenheiten der Stadt 

 Herr Maak nimmt ab 18:36 Uhr an der Stadtvertretersitzung teil. 
 
Der stellv. Bürgermeister, Herr Kubitz, informiert über die Tätigkeiten der einzelnen Be-
reiche der Verwaltung und informiert insbesondere über die Beschlüsse des Hauptaus-
schusses. 
Weiterhin wird u.a. informiert über: 

• Neuer Personalausweis ab 01.11.2010 
• Fest-Veranstaltung „20 Jahre Deutsche Einheit“ 

zu 5 Einwohnerfragestunde 
 • Herr Haß (Anwohner vom Markt) spricht die Problematik „Verunreinigungen und 

Lärm Marktplatz“ an. Seit einiger Zeit ist eine Bank umgestellt und eine wegge-
nommen worden. Die vielen Verunreinigungen und der Lärm sind geringer ge-
worden. Ist dieses eine endgültige Lösung oder gibt es dort andere Überlegun-
gen? 

• Herr Schmidt stellt vier Anfragen: 
o fehlende Straßenbeleuchtung Hafen-/Werftstraße 
o Spielplatz Kenzer Landweg: Lampenmast sollte abgenommen werden. 
o Lampenmast auf dem Markt muss fertig gemacht werden. 
o Im Stadtgebiet ca. 70 Lampen defekt. Allein im Teergang 3 Lampen de-

fekt. 
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• Herr Kubitz sagt, dass die Ausschreibung für den Gehweg in der Werftstraße 
noch nicht erfolgt ist. Aus diesem Grund stehen in der Werfstraße erst einmal 
„provisorische“ Lampen. Herr Kubitz nimmt die Kritik an. 
Betonmasten werden an verschiedenen Stellen nach und nach ausgewechselt. 
Des Weiteren sagt Herr Kubitz, dass die defekten Lampen demnächst kontrolliert 
werden.  

• Herr Stuchly stellt mehrere Anfragen. 
o Problematik Parkfläche am Hafen. Bessere Ausschilderung notwendig. 
o Alle Antworten sollen in der nächsten Stadtvertretersitzung auch an alle 

Bürger verteilt werden. 
o Bänke Lange Straße. Vor 2 Jahren sollten schon Metallbänke aufgestellt 

werden. Dieses ist bis heute noch nicht geschehen. 
o Mehrere lose Gullydeckel im Stadtgebiet. Prüfung soll erfolgen. 
o Im Museum (Relief) ist seit mehreren Jahren ein großer Riss. Dieser wur-

de bereits vor 3 Jahren angemahnt. Bis heute ist da noch nichts passiert. 
o Schlechter Zustand Weidenweg, Bleicherwall, Schwarzer Gang und 

Burgstraße. 
o Reinigung aller Wasserläufe kontrollieren. 
o Kritik, zu wenige Ausschilderung (Straßen + Wege) in Barth. 
o Ein Stadtplan der Stadt Barth wurde verteilt. Auf dieser Karte sollen min-

destens 20 Fehler sein. 
• Herr Bork sagt, dass es positiv sei, dass der erste Bauabschnitt zum Radweg in 

der Barthestraße erfolgt ist. 
• Des Weiteren möchte Herr Bork wissen wie Stand zur Ausschreibung der Bür-

gersteige in der Hafen-/Werftstraße ist. Herr Kubitz sagt, dass er dieses bereits 
erläutert habe und Herrn Bork ein persönliches Gespräch anbiete. 

zu 6 Bericht des Sanierungsträgers zur Sanierung Alts tadt / Hafen Barth 
 Frau Gertz und Frau Möller vom Sanierungsträger berichten zur Sanierung in der Alt-

stadt und am Hafen in Barth. Die Präsentation ist Bestandteil dieser Niederschrift. 
zu 7 Bericht des Bürgermeisters zum Stand der Vorbere itung: Doppik 
 Herr Fritzsche hat den Sitzungssaal verlassen. 

 
Vor Sitzungsbeginn wird ein schriftlicher Sachstandsbericht zum Stand Vorbereitung 
Doppik verteilt. 
Dieser ist Bestandteil dieser Niederschrift. 

zu 8 Prüfung der Möglichkeit einer ganzjährigen öffen tlichen/touristischen Nutzung 
des Dammtores 

 Herr Friedrich bedankt sich bei allen Beteiligten für den Tag des offenen Denkmals und 
begründet die Vorlage. 
Die Verwaltung habe bis März 2011 Zeit, Möglichkeiten zu prüfen. 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung möge beschließen, dass die Stadtverwaltung prüfen möge, welche 
Möglichkeiten bestehen, das Dammtor dauerhaft einer öffentlichen Nutzung zuzuführen, 
um eine ganzjährige öffentliche/touristische Nutzung zu gewährleisten. 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

zu 9 Nachbesetzung in verschiedenen Gremien 
 Herr Frank Schröter bittet um eine Einzelabstimmung. 
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 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Ausschuss für Bau, Umwelt, Ordnung und Sicherheit 
Herr Thomas wird abberufen und Herr Friedrich in den Ausschuss gewählt 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 16 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Ausschuss für Bau, Umwelt, Ordnung und Sicherheit 
Herr Haase wird abberufen und Herr Maak in den Ausschuss gewählt. 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 15 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Ausschuss für Schule und Soziales 
Herr Maak wird abberufen und Herr Wiegand in den Ausschuss gewählt. 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 15 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Ausschuss für Schule und Soziales 
Frau Klein wird in den Ausschuss gewählt und Herr Friedrich abberufen. 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 9 

Nein-Stimmen: 6 
Stimmenthaltungen: 1 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Rechnungsprüfungsausschuss 
Für Frau Leesch wird  Herr Bötefür in den Ausschuss gewählt. 
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Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 13 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 3 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Stellvertretende Mitglieder im Amtsausschuss 
Herr Haase wird abberufen und Herr Wiegand als Stellv. Mitglied gewählt 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 15 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Stellvertretende Mitglieder im Amtsausschuss 
Herr Thomas wird abberufen und Frau Klein als Stellv. Mitglied gewählt. 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 9 

Nein-Stimmen: 5 
Stimmenthaltungen: 2 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt folgende Veränderungen in den Gremien: 

Ersatzperson für den Hauptausschuss  
Anstelle von Herr Haase wird Herr Wiegand Ersatzperson für Bürger von Barth. 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 16 
Ja-Stimmen: 15 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

zu 10 2. Änderungssatzung der Hauptsatzung der Stadt B arth 
 Herr Fritzsche nimmt wieder an der Sitzung teil. 

 
Nach einer kurzen Diskussion wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt. 
Die Stadtvertretung beschließt mehrheitlich, dass über jeden Punkt einzeln abgestimmt 
wird. 
 
 



 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt: 
Artikel I 
1.Im § 5 wird folgender neuer Abs.2 eingefügt 

„(2) Zur Unterstützung des Stadtpräsidenten in wichtigen Fragen der Stadtvertretung 
und Meinungsbildung wird ein Präsidium der Stadtvertretung gebildet. Dieser besteht 
aus dem Stadtpräsidenten, seinen Stellvertretern, den Fraktionsvorsitzenden sowie 
fraktionslosen Stadtvertretern.“ 

Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 17 
Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 6 
Stimmenthaltungen: 6 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt: 
Der § 10 der Hauptsatzung wird ersatzlos gestrichen. 
Abstimmungsergebnis:  

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt: 
In § 11 werden in Abs. 1 Satz 1 die Worte „ der ehrenamtlich tätigen Gleichstellungsbe-
auftragten in Höhe von 130,00 Euro“ ersatzlos gestrichen. 

 Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 21 

davon anwesend: 17 
Ja-Stimmen: 17 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

zu 11 Anfragen und Mitteilungen 
 • Herr Kroll bedankt sich bei der Verwaltung, für die Schnelle Reaktion „Abriss Ne-

bengebäude ehem. Jugendclub Vogelsang“. 
• Herr Friedrich sagt, dass er und Herr Kaufhold mehrere Anfragen an die Kämme-

rei am 18.10.2010 gestellt haben. Die Antworten der Verwaltung wurden zu Be-
ginn an alle Stadtvertreter verteilt. 
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• Herr Maak stellt mehrere Anfragen: 
o Aufnahme Beschlussvorlage der Fraktion BfB „Bericht des Bürgermeis-

ters“ in die nächste Tagesordnung. 
o Wirtschaftshafen- Ist-Zustand (Anzahl der Boote + Einnahmen) der dort 

liegenden Boote. Wurden alle genehmigt? 
o Prüfung. Werbung WOBAU Barth- junge Menschen bekommen günstigen 

Wohnraum und einen Internet bzw. Telefonanschluss? Ist dieses ein „ein-
trägliches“ Geschäft? 

o Informationen zur Stellenausschreibung Sekretärin WOBAU Barth. 
o letzte Sitzung Anfrage Klassen aus der Nobert-Schule. Der Bürgermeister 

wollte den Klassen persönlich antworten. Ist dieses erfolgt? 
o Fahrwasservertiefung Barhöft / Barth Wie liefen die Gespräche und was 

ist der aktuelle Stand? 
o Herr Reeckmann hatte eine Anfrage gestellt. (Pacht etc.) Herr Reeck-

mann hat bis heute noch keine Antwort von der Stadtverwaltung erhalten. 
o Fördermöglichkeiten Turnhalle Barth-Süd 

• Herr Kubitz sagt, dass zum Thema Fahrwasservertiefung, eine Machbarkeitsstu-
die sehr viele Kosten verursachen würde. 

• Weiterhin sagt Herr Kubitz, dass der Antrag von Herrn Reeckmann im Bauaus-
schuss abgelehnt wurde. Auf Nachfrage sagt Herr Kubitz, dass Herr Reeckmann 
eine schriftliche Mitteilung erhält. 

• Herr Kubitz sagt, dass er Rücksprache mit dem Bauamt der Stadt Ribnitz-
Damgarten (Stadtarchitekt Hr. Werth) geführt habe und es keine Förderung in 
Ribnitz-Damgarten gegeben habe und derzeit an keine Sanierung gearbeitet 
wird. 

• Herr Frank Schröter sagt, dass ein Konzept zur Sanierung der Turnhalle Barth-
Süd erarbeitet werden sollte. 

• Weiterhin bittet Herr Frank Schröter mindestens einmal im Jahr um Übersendung 
der Statistik der Anwesenheit in den Ausschüssen. Herr Schröter kritisiert, dass 
einige berufene Bürger wenig an Sitzungen teilnehmen. 

• Herr Galepp lobt  die Entwicklung der südlichen Langen Straße. (ehem. Kauf-
haus)  

• Weiterhin sagt Herr Galepp, dass der Zustand des Fußgängerbereichs in der 
Blauen Wiese (Übergang Netto) sehr schlecht sei. 

zu 15 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 Herr Leistner stellt die Öffentlichkeit wieder her. Es ist kein Bürger mehr anwesend. 

Weiterhin informiert Herr Leistner über die gefassten Beschlüsse im nichtöffentlichen 
Teil. 

zu 16 Schließung der Sitzung 
 Herr Leistner schließt die Sitzung um 21:30 Uhr. 
 
 
 
 
  

 
Datum und Unterschrift 
Dirk Leistner 
Der Stadtpräsident 

 
Datum und Unterschrift 
Maik Engelhardt 
Protokollant 

 


